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要聞

律師：東帝汶釋放前眾議員特維斯
司法部澄清釋放後被重新逮捕

本報訊：被驅逐出眾議院的前眾議員

特維斯的律師杜巴壽（Ferdinand Topacio）星

期一表示，特維斯已從東帝汶的預防性拘留

中獲釋，但司法部說他獲釋後立即被重新逮

捕。

杜巴壽在一份聲明中說：「我的東帝

汶同行告訴我，由於菲律濱政府提出的引渡

請求是不合時宜的，而且不受慣例和習慣國

際，因此，被收押等待引渡審判的特維斯眾

議員獲得釋放。」

他聲稱：「換句話說，我們的政府『搞

砸了』。」

由於被釋放，杜巴壽說：「對特維斯的

監禁被宣佈為非法。」

杜巴壽引述特維斯在東帝汶聘請的律師

事務所的話說：「據CRA律師事務所和希梅

內斯博士說，眾議員特維斯將仍需接受有關

其繼續留在東帝汶的司法程序，該程序將於

明天（6月11日）開始，並且他將親自出席，

與有利於他的證人一起，包括前人權專員蘇

惹諾（Wilhelm Soriano），他將以人權專家身

份出席。」

司法部抨擊杜巴壽的說法具有誤導性，

稱「釋放並隨後將這位前國會議員從監獄重

新逮捕是該國進程的一部分」。

司法部表示：「司法部能夠以完全符

合東帝汶法律的方式提前提出所有要求。因

此，杜巴壽律師的陳述具有誤導性，非常不

負責任，是對兩國的侮辱。」

它補充說：「他應該知道，雖然他對他

的客戶負有忠誠，但他仍然是法院的一名官

員，必須採取相應的行動來維護法院的威嚴

和正直。」司法部還表示，特維斯仍被東帝

汶警方拘留，並將繼續接受引渡審判。

3月21日，國際刑警組織發布紅色通緝令

後，特維斯被東帝汶執法人員逮捕。

去年9月5日，馬尼拉地區審判法院第51

號分庭發佈了逮捕令，指控他涉及多項謀殺

罪及其他罪名，這些罪名與2023年3月4日在

東黑人省發生的槍擊事件有關，該事件導致

包括社長黎加莫（Roel Degamo）在內的10人

死亡。

2024年2月5日，馬尼拉地區審判法院頒

布命令，指示外交部吊銷特維斯的護照。

前菲律濱拳擊手曼尼·巴喬（左）和日本綜合格鬥選手鈴木千弘週一在東京舉行的新聞發佈會上合影。他們計劃在7月進行三回合比賽。
<美聯社>

當古琴遇見卡拉通 菲中藝術家合奏「交流樂章」
<上接8版>

傑伊則分享說：「這次演奏讓我想起了

之前看過的中國山水畫展，彷彿那些畫中的

山川河流又出現在我眼前。」

她表示，這場演奏讓她對中國文化有了

更深的理解。

緊隨其後的，是由菲律濱民族舞蹈團帶

來的卡拉通（Karatong）舞蹈表演。卡拉通

源自菲律濱中部萊特島的一種傳統竹筒打擊

樂。最初，萊特島居民通過猛擊竹筒發出響

亮的聲音，以警示海盜來襲等危險。隨著時

間流逝，這種做法逐漸演變成一種充滿活力

的民間舞蹈，並結合了動感的音樂和舞步。

年輕的舞蹈團成員們身著菲律濱傳統服

裝。男性舞者腰間還繫著竹筒樂器，並隨著

音樂敲打出明快的節奏；女性舞者則輕盈地

隨著節奏舞動，展現出優美舞姿。

「舞蹈是我們與觀眾交流的橋樑」，舞

蹈團的特麗莎說，「通過這種表演，我們希

望與觀眾產生聯結和共鳴。」她相信，現場

的中國觀眾能夠通過這些充滿活力的表演，

感受到菲律濱人的熱情與樂觀。

中國駐菲律濱大使黃溪連在活動開幕致

辭時說，中菲兩國文明就像各自的古樂器一

樣，雖有音域音色之別，卻都能演奏出美妙

的樂曲，為兩國人民提供豐厚精神滋養。

表演結束，楊致儉聽到傑伊的感受後評

價說，她的理解很準確，並表示：「如果他

們覺得好，明年（中菲建交）50週年，我們

還可以再來。」

參議院新樓造價成本翻三倍
本報訊：參議長伊斯古地洛（Francis 

Escudero）週一告訴參議院工作人員，位於沓

義金融區的新總部的建築成本已從最初的89

億披索上漲至230億披索，為此他強調了其領

導層需要重新審視該項目的必要性。

位於文尼法壽環球城的新參議院大樓的

建設始於前參議長蘇道（Vicente Sotto III）

的任期內，並由其繼任者、前參議長祖比里

（Juan Miguel Zubiri）繼續。

伊斯古地洛在他擔任參議長的第一次

升旗儀式上發表講話時表示，他們今年不能

搬入新大樓，甚至明年也可能無法搬進新大

樓，因為有很多事情需要先完成和檢查。

伊斯古地洛說，他對建築成本感到震

驚。

伊斯古地洛在演講中說：「在我看來，

這對大多數人都很不是滋味，尤其是我們的

同胞，尤其是在經濟危機和許多同胞面臨貧

困的時候。」

伊斯古地洛補充說：「這不是質疑，只

是想說，令人驚訝且令人不安的是，參議院

要花費如此巨額資金建造我們的新辦公室，

而我需要批准許多費用，我想先仔細審查一

下，看看是否真的合理、適當，以及如何降

低成本。」

伊斯古地說：「對我來說，這實在讓人

難以接受，而且真的很令人驚訝。」

伊斯古地洛表示，根據參議院帳目新

任主席加耶沓諾（Alan Peter Cayetano）的建

議，為降低成本，他們將推遲付款，待審查

後再行支付。

伊斯古地洛也指出，即使是員工也發現

新大樓的空間比他們現在辦公室的空間還要

小。

參議長也表示，他們正在尋求避免將網

絡連接不足的現有問題帶入新大樓。

伊斯古地洛表示，加耶沓諾正在審查和

調查，不會花費很長時間，因此，他們可以

向參議院提出建議並通知員工。

伊斯古地洛澄清說，他沒有對任何人提

出任何指控，也沒有發現任何違規行為。

他說：「我沒有發現任何違規行為，

只是對金額感到驚訝……僅僅是為了一個辦

公室。我沒有對任何人提出指控……我們

不知道為什麼之前批准的89億披索預算會增

加。」

伊斯古地洛表示，到目前為止，參議院

已為該項目支付了100億披索，但負責實施該

項目的公造部已經放慢了施工速度。

同時，前參議院會計委員會主席參議員

敏乃（Nancy Binay）表示，她已準備好回答

伊斯古地洛關於新參議院大樓的所有問題。

這位祖比里的親密盟友參議員表示，如

果伊斯古地洛更積極參與該項目，本可早日

澄清。

敏乃說：「說實話，我很震驚。我不知

道參議長伊斯古地洛從哪裡得到他的資訊。

如果他更多地參與建築開發，這種情況本來

是可以避免的——我們可以採納他關於如何

節省資金的意見。」

前參議員轆遜（Panfilo Lacson）在蘇道

任內擔任審計主席，他解釋說，額外費用涵

蓋了土地徵收。轆遜告訴記者：「新的總成

本為233億披索，其中包括安全系統的裝修配

件和技術組件的成本，以及當時價值16.2億披

索的土地收購費用（每平方米9萬披索），據

我了解，該地區目前的房地產價值為每平方

米50萬披索，這可能不準確。」

敏乃也表示她的沮喪，認為拖延項目完

工將會進一步推高成本。

敏乃說：「我們希望避免延誤帶來的

任何不必要的費用。人們有一種在2025年之

前完成建設的緊迫感。延誤將意味著成本調

整、額外費用、罰款和新一輪的租金。參議

院不能承受任何挫折，因為每一天的延誤都

有成本影響。」

然而，轆遜和敏乃都支持伊斯古地洛審

查該計劃的決定。

消防局開通心理健康危機熱線
本報訊：消防局週一表示，他們已經開

通了一條心理健康危機熱線，幫助那些與心

理健康問題作鬥爭的人。

消 防 局 發 言 人 、 消 防 總 監 亞 典 薩

（Annalee Atienza）說，近年來，菲國的自殺

企圖一直在增加。她說，光在2023年，消防

局就拯救了31名試圖結束自己生命的人。

他說：「根據統計數據顯示，我們國家

的自殺率上升了15%。在全國範圍內，我們

總共錄得了3529起自殺事件。」

亞典薩補充說：「我們的工作人員接受

了國家心理健康中心的培訓。我們將向國家

衛生保健中心提供援助，以解決我國人民的

心理健康需求，而不僅僅是在他們最沮喪的

時候救助他們。」

尋求心理健康協助的人可致電：0962-

458-4237。

國家心理健康中心還設有24小時危機

熱線：1553（全國免費）、0919-057-1553 

（Smart／TNT）或096-351-4518；0917-899-

8727（Globe／TM）

彭敏直：
唱「新菲律濱」讚歌須立法

本 報 訊 ： 參 議 院 少 數 黨 領 袖 彭 敏 直

（Aquilino“Koko”Pimentel III）認為，仍然

需要一項法律來強制要求在政府辦公室和機

構舉行的升旗儀式上唱「新菲律濱」。

該命令載於6月4日發布的第52號備忘錄

通告中，但直到週日才向媒體公佈。

彭敏直在Viber上表示：「我建議行政部

門提交一份包含這些想法的法案（唱新歌和

背誦新誓詞），以修改現行有關國歌、誓詞

和升旗儀式的法律。」

「僅憑行政命令是不夠的。我認為需要

一部法律來授權。」

當被告知新的指令包含在備忘錄通告中

時，彭敏直堅持認為同樣需要一部法律。

他解釋：「是的，因為這涉及到人們的

思維方式。因此，這樣的授權必須來自人民

選出的代表，他們的立法者。」

他指出：「還要注意，備忘錄通告涉

及國立大學和學院。那裡的學生甚至不是政

府僱員。他們都遵守現行法律規定的升旗儀

式。」

備忘錄通告中特別提及政府擁有及／或

控制的法團及教育機構，包括學生會。

同時，只鼓勵地方政府單位「在遵守現

行法律、法規和條例的情況下，在舉行每週

升旗儀式的過程中加入新菲律濱歌和誓詞的

朗誦」。

獨立節將部署
1.1萬安保人員

本報訊：菲國警週一表示，將在全國部

署1.1萬多名安保人員，以紀念2024年6月12日

菲律濱獨立第126週年。

警方發言人法哈洛（Jean Fajardo）說，

來自菲國警、消防局、菲武裝部隊和菲海岸

警衛隊的11,692名人員將部署在大岷區和各

省。

法哈洛在新聞發佈會上說：「部署可

能會根據接下來的幾天進行調整。但截至目

前，這一數字約為11692人。」

週末，大岷發展署宣佈了為紀念活動封

閉道路。

政府推出數字國民身份證
本報訊：菲律賓統計管理局（PSA）與

信息和通信部（DICT）週一推出了數字國民

身份證，可以用作有效的身份證明和年齡證

明，可以在任何政府或私人交易中出示。

位於計順市迪利曼東大道的央行總部也

推出了兩個認證平台，包括國民身份證電子

驗證和國民身份證檢查。

數字國民身份證是國民身份證的官方數

字版本，可以通過具有互聯網連接的計算機

或智能手機輕鬆訪問。

任何註冊到國民身份證系統的人都可以
通過https://national-id.gov.ph訪問和查看他們的
數字國民身份證，或下載eGovPH應用程序，
該應用程序需要輸入人口統計信息和面部驗
證以確認個人身份。

國家經濟發展署（NEDA）署長兼菲律
賓身份識別系統（PhilSys）政策與協調委員
會主席阿森尼奧·巴里薩坎表示，數字國民身
份證有助於推進菲律賓2023-2028年發展計劃
中包含的政府戰略。

巴里薩坎說：「這個項目的潛在影響怎
麼強調都不為過：它將使有效的身份驗證成
為可能，從而顯著提高政府服務的整體效率
和質量，特別是在提供及時和及時的社會福
利方面。我們希望減少洩漏，並確保公共資
金花在必須花的地方。」

截至今年5月底，已有8760萬菲律賓人
註冊了PhilSys。

國家統計師丹尼斯·馬帕（Dennis Mapa）
表示，在註冊者總數中，有8360萬人已經獲
得了唯一的PhilSys號碼，而5160萬人已經獲
得了實體身份證。

馬帕說：「誠然，我們有3200萬張積
壓的訂單，但在央行印刷設施中打印實體
卡是連續的，這就是為什麼我們有數字國
民身份證，因為3200萬人，甚至那些已經擁
有實體卡的人都可以獲得他們的數字國民
身份證。」他補充說：「統計管理局和信
息與通信部之間的這種合作實現了我們對
Makabagong Pilipinas的共同目標，即通過數字
化高效安全地提供服務。」

馬帕表示，數字國民身份證是統計管理
局和信息與通信部牽頭的整個政府數字化努

力的一部分。


